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Paco propone infraestructura 
única de control integrado 
Autoridad 
regional espera 
que se concreten 
medidas para el 
refuerzo en el 
paso fronterizo 
Chacalluta. 

María José Collado Rojas 
mariajose colladoGestrellaarica.cl 

1 gobernador regio- 
E nal, Diego Paco, 

anunció que espera 
queel ministro de Interi 
Álvaro Elizalde, en su visi- 
ta a la región pueda dialo- 
gar respecto a medidas pa- 
ra fortalecer el control 
fronterizo, a raíz de lo su- 
cedido con la fuga del sica- 
rio desde Chacalluta. 

“Tenemos un terreno 
de nadie donde hoy se pue- 
de salir o ingresar. Es im- 

portante levantar una ley 
de inteligencia, donde las 
instituciones públicas pue- 
dan trabajar en base a una 
única base de datos, un 
control único integrado 
fronterizo, donde todo lo 
que tenga que ver con do- 
cumentos e identidades 
falsas, no sea un punto cie- 
go” 

  

Agregó que, lamenta- 
blemente, con esta situa- 
ción se están entregando 
todas las condiciones para 

  

EL GOBERNADOR ESPERA QUE LA REMODELACIÓN DEL COMPLEJO SE DÉ PRONTAMENTE. 

que el crimen organizado 
se posicione en Chile. 
“Nuestros complejos fron- 
terizos ya están obsoletos 

y noestán resguardando la 
seguridad para el paso de 

los chilenos. Vamos a pe- 
dir al ministro Elizalde 
más acción, que el comple- 
jo fronterizo que debió ha- 
berse modernizado hace 
muchísimo tiempo, lo ha- 
ga ala brevedad posible”. 

En ese sentido especifi- 
có que la remodelación en 

Chacalluta debió culminar 
en el primer semestre del 
2024, sin embargo, aún no 
se ha concretado. Además, 
mencionó que hace falta 
aplicar tecnología como 

lectores de patentes, reco- 
nocimiento facial y cáma- 
ras de televigilancia. 

Sobre el funcionamien- 
to del sistema biométrico 
AVIS, que financia el Go- 
bierno Regional para la 
Policía de Investigaciones, 
explicó que actualmente 
posee una base de datos de 
más de 80 mil personas 
queestán en el país de ma- 
nera irregular. “Pero es 
una base de datos a la que 
solamente tiene acceso la 
PDI, sin acceso a Carabine- 

ros, Aduanas, 
Servicio Agrícola y Gana- 
dero, lo que imposibilita 
trabajar de manera efi- 
Caen. 

  

Cuesta: Alcaldes de Camarones y Arica 
esperan pronunciamiento de Elizalde 

Respecto a los problemas 

no resueltos en la Cuesta 
Chinchorro, el alcalde de Ca- 
marones, Cristian Zavala, se- 
ñalóquelacomuna “hasido 
una zona de sacrificio”, por 
lo queespera queel ministro 
del Interior, Álvaro Elizalde, 
pueda evidenciar hoy algu- 
nos requerimientos urgen- 

tes. 
“Planteamos hace un 

año ya prácticamente, lane- 
cesidad de que se tomara de 
manera urgente una solu- 
ción a la cuesta completa, 
porqueeltema de la conecti- 
vidad en la región esimpor- 

Es necesario que 
Santiago se 
remezca (...) 
insistimos con la 
ministra de Obras 
Públicas y es como 
sino hubiera 
escuchado”. 

Alcalde de Arica. 

tante, La gente de mi comu- 

na plantea que está más co- 

nectada con el Perú que con 
Chile mismo, y eso es algo 

queno se puede entender”. 
Eledil señaló que espera 

que Elizalde pueda reunirse 
con autoridades locales hoy. 
“Nos reunimos con la minis- 
trade Obras Públicas, pero no 
hemos tenido resolución in- 
mediata. Acá hay pérdidas de 
transporte, agricultura, tu- 

rismo”. 

Entanto, el alcaldede Arica, 
Orlando Vargas, manifestó 
que “es necesario que San- 

El gobernador además
recalcó la importancia de
contar solo con una in-
fraestructura de complejo

integrado y no con dos, co-
mo ocurre actualmente.
“Así podemos resguardar
tanto a los que salen y tam-
bién a los que ingresan. En
esesentido, el ministro del
Interior es el encargado de
los complejos fronterizos,
y tiene que poner un espe-

cial énfasis a una frontera
por la que todos los años

pasan más de siete millo-
nes de personas. Es la es la

primera frontera terrestre
donde más personas pasan
para el ingreso o salida de
nuestro país”, acotó. 

LOS ALCALDES ZAVALA Y VARGAS FUERON PARTE DE LA 

tiago seremezcaante esta si- 

tuación. Insistimos con la 
ministra de Obras Públicas y 
escomo quesino hubiera es- 
cuchado. Entonces, la gente 
quiere parar Arica, pero si 
paramos creamos un proble-   

LOS SENADORES FUERON PARTE DE LA REUNIÓN DE AYER. 

Senadores piden más 
atención en la salida del país 

El senador José Miguel Pilo 
Durana expresó que las 
condiciones naturales que 
tiene el paso en Chacalluta 
lo hacen más permeable 
que otros lugares como 
Chungará o Los Libertado- 
res. Además, apuntó a que 
de las más de 80 mil perso- 
nas que la PDI tiene en re- 
gistro biométrico, algunas 
no corresponden a la ver- 
dadera identidad de cada 
una de ellas. 
“Esto obviamente, es un 
problema sensible para 
Chile y para esta región. El 
sicario entró por esta zona 
y salió por el mismo lugar. 
Los pasos legales están bajo 
presencia militar, pero esta 

es insuficiente, porque te- 
nemos un problema serio y 

esel de la mosca de la fruta. 
Entonces, sumado el con- 
trabando, es parte del cri- 
men organizado”. 
Manifestó que también es 
importante cuestionar qué 

dd 

ma sanitario, económico, tu- 
rístico y social”. 

Agregó que aunque un 
paro regional no es lo ópti- 
mo, “nos estánempujandoa 
hacer esto. Heestado en reu- 
niones con los transportis- 

pasó con los recursos que 
serían destinados para el 
complejo Chacalluta. “Siya 
deberían haber terminado 
las obras, ¿qué pasó con esa 
plata? ¿dónde está esa glo- 
sa presupuestaria? ¿Qué di- 
ce el Ministerio de Obras 
Públicas?”, dijo. 
En tanto, el senador José 
Miguel Insulza mencionó 
que Chacalluta es la segun- 
da frontera del país con 
mayor flujo, por lo que re- 

quiere de más protección. 
“Probablemente las políti- 
cas i les eran mucho 
más dirigidas a evitar que 
la gente entre al país, pero 
la verdad es que se ha de- 
mostrado que también es 

importante establecer me- 
jorvigilancia para quienes 

salen del país y ciertamen- 
te es un problema que te- 

'nemos que abordar. Espe- 
remos que el ministro del 
Interior, Álvaro Elizalde, 
también se refiera a eso”. 

      

REUNIÓN CONVOCADA POR El GOBERNADOR. 

tas, con gente de los gremios 

que quieren poner banderas 
negras y quieren parar Cha- 

calluta y Chungará. Es grave 
elprobiema, asíquevamosa 
seguir luchando por Ari- 
Ca.
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